

# Arias pide mejorar sistema democrático

## Al celebrarse la Independencia

Un llamado a los costarricenses para fortalecer el sistema democrático, asumiendo actitudes solidarias con los grupos menos privilegiados, formuló ayer el Presidente de la República, Dr. Oscar Arias, en la celebración de los 166 años de la Independencia patria.

Al pie del Monumento Nacional, ante cientos de colegiales y bajo un candente sol, el gobernante renovó su compromiso con la democracia que "garantice a todo compatriota pan, techo, salud y educación".

Aseguró que el pueblo "demanda un orden social sin explotación" y precisó que "nuestro sistema de valores y tradiciones nos garantiza el triunfo contra las desigualdades sociales".

Arias llegó con su esposa, doña Margarita Penón, a las 8:45 a.m., al Parque Nacional, donde lo esperaban todos los integrantes del Gabinete y el Cuerpo Diplomático acreditado en el país.

Depositó una ofrenda floral al pie del monumento, al igual que lo hicieron delegados de todos los educadores del país. La ceremonia fue corta, pues sólo hablaron una estudiante y el mandatario.

La joven Carla Ortiz Arce, quien preside el Tribunal de Elecciones del Colegio de Señoritas, se manifestó por la paz en Centroamérica y afirmó que el diálogo ha demostrado que se puede lograr lo que antes era una utopía: la pacificación.

La banda del Conservatorio Castella interpretó el Himno Nacional y otros cantos patrióticos que entonaron estudiantes de las escuelas Vitalia Madrigal, Marcelino García Flamenca, Ricardo Jiménez y España.

Representantes de todos los poderes presenciaron el acto, pero causó extrañeza que únicamente dos diputados asistieran: Eteberto Jiménez, de Liberación Nacional, y Javier Solís, de Pueblo Unido. El presidente del Parlamento, Lic. Fernando Volio, se dijo, no se encuentra en el país.

### Preservar y mejorar

El Dr. Oscar Arias admitió que el sistema democrático tiene "fallas y limitaciones", pero especificó que

mientras los costarricenses sean fieles al legado de sus antepasados su perfeccionamiento está asegurado.

"Por eso llamo a todos, especialmente a los jóvenes, a luchar contra el mayor peligro que nos acecha: la pérdida de nuestras costumbres, tradiciones, pero, sobre todo, de nuestros más queridos valores", dijo el gobernante.

Hace precisamente un año, en una alocución en el mismo sitio, clamó por una "alianza contra la pobreza" y ayer enfatizó, en su mensaje, que "tenemos que mostrar solidaridad efectiva con los compatriotas que hoy sufren privaciones".

Manifestó que ninguna familia costarricense debe carecer de techo, pues en "la democracia que soñaron nuestros abuelos no tienen cabida la desnutrición de los niños, ni el tuguero, ni el desamparo del campesino".

En una corta referencia a la política exterior de la nación, aseveró que debe ser independiente y que sus pilares centrales son el impulso a la solución de las disputas por medios pacíficos y el derecho de los pueblos a disponer de sí mismos.

### Tedéum

Al mediodía, en la Casa Presidencial, en Zapote, el mandatario y sus más cercanos colaboradores recibieron a todo el Cuerpo Diplomático acreditado en San José, para recibir el saludo por la celebración de la Independencia.

En el tedéum, el Arzobispo Auxiliar, monseñor Antonio Troyo, destacó la forma en que Costa Rica logró la libertad. "Fue de repente, no fue el resultado de un proceso", dijo el prelado, quien elogió el sistema democrático logrado.

Un almuerzo con comidas tradicionales del país, desde el popular pozol hasta picadillos de papa, arracache y vainica, así como carnes de res y cerdo, fue servido después. Como postre, se ofrecieron varios tipos de cajeta e higos.

Acompañaron a Arias en su mesa la Vicepresidenta, Licda. Victoria Garrón, y el Nuncio Apostólico, Pier Giacomo de Nicoló.



"El pueblo costarricense demanda un orden social sin explotación", dijo ayer el Dr. Oscar Arias, luego de colocar una ofrenda floral en el Monumento Nacional, al celebrarse los 166 años de Independencia.



Estudiantes del Conservatorio Castella interpretaron el Himno y cantos propios del 15 de Setiembre, ayer, en el Parque Nacional. Una vez más se evidenció que muchas personas desconocen su letra, incluso varios funcionarios oficiales.



Por las principales calles de San José, cientos de estudiantes desfilaron ayer al ritmo de sus respectivas bandas. Pero las bastoneras también hicieron alegre el espectáculo, al lucir los colores nacionales.